

## **“Región, poblaciones y territorios en red”**

Puerto Madryn, 9 al 11 de noviembre de 2017

### **Primera Circular**

Conforme a los estudiosos de la geografía humana el territorio es un palimpsesto, un manuscrito antiguo sobre el cual se acumulan sucesivas marcas y escrituras que no alcanzan a borrar los trazos de los registros del pasado que a su vez actualizan las sociedades presentes. También, conforme al campo renovado de las investigaciones sobre el espacio habitado, la región comienza y termina allí donde es capaz de principiar y finalizar una explicación, es decir, tan cerca y tan lejos como se pueda seguir un tejido de redes sociales localizadas desde el punto de vista de la descripción y el análisis de su morfología, topología, y topografía.

En continuidad con su impronta arquitectónica, y apelando al aporte interdisciplinario, esta 10º edición del CHET busca robustecer la discusión sobre la teoría y la práctica profesionales en relación a las problemáticas principales del territorio y la búsqueda de la equidad territorial. Una discusión de las categorías claves como “región”, “territorialidad” y “paisaje”, que esté firmemente anclada en los estudios de caso y la experiencia académica y profesional en materia de planificación y gestión del espacio.

Desde la Patagonia, y con fuerte interés en los conocimientos locales, pero no localistas, convocamos a la presentación de trabajos, integración de simposios y mesas redondas que acentúen el sesgo regional de las intervenciones, incluidas otras regiones metropolitanas y periféricas del país y el continente, buscando formas de integración en las escalas micro y macro espacial, enfatizando la complejidad de las relaciones entre los fenómenos rurales y urbanos. Nos interesan los enfoques comparativos con otras regiones, Cuyo, Noreste y Noroeste, áreas fronterizas, etc., en particular, respecto de las tensiones entre los modelos de desarrollo y conservación ambiental.

Durante los siglos XIX y XX, regiones y territorios como la Patagonia y el Chaco fueron vistos como “desiertos”. Una matriz positivista, centralista y autoritaria confundió la menor densidad demográfica, o las formas trashumantes y localizadas de habitar y construir el paisaje con el vacío de civilización. A diferencia de estas visiones, se sabe y se experimenta hoy en día la importancia de la articulación de redes y nodos poblacionales, aunque se enlacen a la distancia unos de otros mediante prácticas comarcanas de comunicación, y circulación, que permiten reconocer formas enriquecedoras de las relaciones sociales y el uso de los recursos.

Sobre la base de estos criterios, no taxativos ni excluyentes, invitamos a arquitectos, diseñadores, ingenieros, tecnólogos, planificadores, urbanistas y ruralistas, ecólogos, geógrafos, antropólogos, sociólogos, politólogos, e historiadores, etc., que tengan interés por el conocimiento, y la intervención profesional territorial, a presentar ponencias en torno a los siguientes ejes para su organización en simposios temáticos:

- Integración regional: comunicaciones, conectividad, puertos, corredores bioceánicos, rutas, ferrocarriles, infraestructura. Globalización y escala macro o transnacional.
- Planificación y gestión territorial. Articulaciones entre provincias, municipios, comarcas, y con el Estado nacional.
- Tensiones y desafíos entre los modelos de desarrollo y conservación ambiental. Turismo, minería, áreas naturales protegidas, parques, etc.
- Relaciones entre el hábitat urbano y el rural. Urbanismo y vivienda. Conflictos territoriales.
- Territorio y paisaje: patrimonio histórico, cultural y socioambiental.

Además de los simposios se organizarán mesas redondas de debate, y se darán conferencias sobre las principales temáticas. Se prevé la exhibición de pósters, maquetas, presentaciones audiovisuales, instalaciones artísticas y de diseño, etc.

## ENVIO DE PROPUESTAS PARA DISERTACION

Se presentará un resumen de la misma con Título, reseña de máximo 300 palabras, nombre y apellido de/los disertantes, la formación académica de los mismos y la institución que representan si así lo requiriese, además informar un mail de contacto de cada uno/a.

Los resúmenes se recibirán en la casilla [congresochet@cach.org.ar](mailto:congresochet@cach.org.ar) detallado en el asunto : Resumen Disertación

Fecha límite de envío de resúmenes: 31 de JULIO de 2017

La exposición no tiene costo alguno.

En una próxima circular detallaremos opciones de hospedaje y turismo.